

Nachrichten - Detailansicht zum Thema:

Heinrich-Heine-Universität wächst weiter

Düsseldorf - 06.10.14

VON: CAROLIN GRAPE

06.10.2014 - Traditionell zum Beginn des neuen Wintersemesters begrüßten Rektor Prof. Dr. Dr. H. Michael Piper sowie Prorektorin für Studienqualität und Gleichstellung, Prof. Dr. Ricarda Bauschke-Hartung, die Studienanfänger und Studienanfängerinnen im Hörsaal 3A. Nach einer vorläufigen Statistik (Stichtag: 2.10.2014) nehmen heute 3.700 „Erstis“ ihr Studium an der HHU auf.

„Aktuell verzeichnet die HHU insgesamt rund 28.500 Studierende – 65% mehr als vor vier Jahren. Damit gehört die HHU (als eine der jüngeren Gründungen) zu den am stärksten wachsenden Hochschulen in Nordrhein-Westfalen“, so der Rektor in seinem Grußwort.

Die Stadt Düsseldorf war mit dem Beigeordneten Prof. Dr. Andreas Meyer-Falcke vertreten. Dieser hieß die Studierenden willkommen: „Düsseldorf ist die beste Landeshauptstadt, die NRW hat! Nutzen Sie die Angebote der Stadt in den Bereichen Kultur, Sport und Freizeit und behalten Sie neben dem Studium auf dem Campus auch die Work-Life-Balance im Blick.“

Prorektorin Prof. Dr. Bauschke-Hartung informierte zum Studium und zum Hochschulalltag an der Heinrich-Heine-Universität.

Abschließend stellten AStA-Vorsitzender Andreas Niegl sowie Sven Jürgensen, Vorsitzender des Studierendenparlaments, die studentische Selbstvertretung und Möglichkeiten für ein Engagement an der Universität neben dem eigenen Studium vor.

Die Erstsemesterbegrüßung im Hörsaal 3A wurde live in neun Hörsäle (darunter 3B, 3C, 2D, 2B) sowie ins Foyer übertragen. Insgesamt verfolgten circa 3.300 „Erstis“ die offizielle Begrüßung-

Im Anschluss stellten sich auf einem Info-Basar im Foyer des Hörsaalzentrums alle zentralen Einrichtungen vor und standen den Erstsemestern mit einem großen Informations- und Beratungsangebot zur Verfügung.

Doch auch das Kultur- und Freizeitangebot kam nicht zu kurz: Die Studierenden konnten auf dem Info-Basar nicht allein Informationen zum Studienstart erhalten, sondern auch einen ersten Eindruck vom Leben auf dem Campus und vom kulturellen Leben der Stadt Düsseldorf gewinnen. Neben studentischen Initiativen, z.B. dem Hochschulsport, dem Universitätsorchester und dem Universitätschor, präsentierten sich auch namhafte Kultureinrichtungen und Sportvereine der Landeshauptstadt Düsseldorf und der Region.

Vorläufige Zahlen, Daten und Fakten zum neuen Semester (Stand: 2.10.2014)

Zum Stichtag nehmen knapp **3.700** Studierende ein Studium an der HHU auf.

Ordentlich Studierende (nach Personen) im 1. Hochschulsesemester WS 14/15 nach Fakultäten:

Philosophische Fakultät:	1.427
Math.-Nat. Fakultät:	1.372
Medizinische Fakultät:	379
Wirtschaftswiss. Fakultät	289
Juristische Fakultät:	229

Die meisten Anfängerinnen und Anfänger im 1. Hochschulsesemester verzeichnen aktuell die Studiengänge Medizin (341), Biologie (325), Geschichte (293), Informatik (287) sowie Germanistik (242).

(Im letzten Wintersemester: Geschichte, Medizin, Biologie, Germanistik, Informatik)

Aktuell verzeichnet die Heinrich-Heine-Universität mehr als **28.500 Gesamtstudierende** an der HHU, 2.000 Studierende mehr als im letzten Jahr. Die Verteilung nach Fakultäten:



Passend zu dem Heinrich Heine Vers "Schlage die Trommel und fürchte Dich nicht!" eröffnete die Taiko-Trommelgruppe WADOKYO als furiosen Auftakt die Begrüßung. (Fotos: HHU / Uli Oberländer)



Der Rektor hieß zu Beginn des neuen Wintersemesters die 'Erstis' willkommen. Wer keinen Platz im Hörsaal 3A gefunden hatte, konnte die Veranstaltung per Live-Videoübertragung in einem von neun Hörsälen oder im Foyer verfolgen.



Prorektorin Prof. Dr. Ricarda Bauschke-Hartung, Beigeordneter Prof. Dr. Andreas Meyer-Falcke sowie Rektor Prof. Dr. Dr. H. Michael Piper



Prorektorin Prof. Dr. Ricarda Bauschke-Hartung, Rektor Prof. Dr. Dr. H. Michael Piper sowie Beigeordneter Prof. Dr. Andreas Meyer-Falcke überreichten Sarah Schulte und Marten Dimeier stellvertretend für alle Erstsemester die

Math.-Nat. Fakultät:	12.010
Philosophische Fakultät:	9.754
Medizinische Fakultät:	3.450
Juristische Fakultät:	1.768
Wirtschaftswiss. Fakultät:	1.612

Janrgangstasche der HHU.

Es gibt derzeit 81 Studierende im 1. Hochschulsesemester unter 18 Jahren, das sind ca. 2,1% der Hochschulanfänger. Das Durchschnittsalter der Studierenden im 1. Hochschulsesemester liegt bei 20,4 Jahren.

In der Bewerberstatistik für die Orts-NC-Fächer lagen folgende Fächer vorn (nach Bewerberzahlen):

Bachelor Betriebswirtschaftslehre

Bachelor Psychologie

Bachelor Medien- und Kulturwissenschaft

Rechtswissenschaft

Bachelor Sozial-, Medien-, Politikwissenschaften